
おおぜいでつく る！私たちのデポー！ 

建 設 だ よ り
生活クラブの消費材のお店『 デポー』 ！ 

みんなの力で1000 人の仲間づく り

2022年4月11日 
発行 生活クラブ生協埼玉 
    デポー建設委員会 

（ 越谷センターFAX）  

048-988-3913
問い合わせはこちらから→

NO.13（ 最終号）  

2022年3月4日、 越谷ブロックはデポーのあるブロックになりました。 最大の難関、1000名のデポー新規組合員の

仲間づく りを達成し、 オープンを迎えることができました。 おおぜいのチカラが詰まってつく られた『 デポー越谷』

私たちのデポーです。 さあ、 ここから、 新たな出会い、 チャレンジの始まりです。

ワーカーズ・コレクティブふくの輪メンバー

デポーの日常業務を受託します。 

テープカット（左から越谷ブロック役員新田さん、ふくの輪代表菅家さん、

越谷いちご支部並木さん、デポー越谷マネジャー木下さん、渋谷さんご夫婦

（大家さん）

デポー越谷、オープン直前店内

デポー越谷構想（ 第3次） についてのご意見ありがとうございました。 裏面に、 質問の回答が記載されています。

デポー建設委員会は、4つのミ ッショ ン（ ①1000人の仲間づく り②デポーワーカーズを作る③物件探し、 店舗設計④デポー運営組織

の立ち上げ準備） の役割を完了します。 デポー越谷建設だよりを読んでいただきありがとうございました。

建設委員会は、 デポー越谷をたく さんの人が訪れ、 笑顔あふれる場所にするために、 また、 事業として成り立つ元気な店づく りをす

すめるために、 デポー越谷構想（ 第3 次） を策定し、 3/17 の越谷ブロック大会で承認されました。  

組合員が中心となり、 ワーカーズ・ コレクティ ブ、 生活クラブ職員がパート ナーシップを結び、 活動を進めていきます。  

引き続き、 お友だち紹介、 そして、 デポーの利用で、 デポー越谷を盛り上げて、 元気な越谷ブロックにしましょう！ 

私は、 何をしようかな～♪ 

デポーワークに 

参加しようかな 

デポーの店舗業務

に参加する仕組み

です。 お買い物券

GET！ 

デポー越谷支部運営

委員をやっ てみよ

う！ 

（ デポーに移籍の

方、 デポー組合員の

方）  

組合 

員発

デポーでのお買い

物を楽しむ 

利用登録はお済で

すか？ 

デポーまつりにお

友だちを誘って一

緒に行ってみる⇒

デポーワーカーズと

して、 働こうかな。

発注や品出し、 レジ

専門的に業務をこな

します。  

デポーまつり

～生産者がやってく る～

予告

4/22（ 金）『 浦和豆いち（ 山田屋） 揚げたてがんもの実演会 

4/23（ 土）『 沃土会』 わけあり野菜の特売 

4/24（ 日）『 味輝パン』 揚げパン実演 

＜3 日間共通イベント ＞ 

・ 手焼きせんべい体験、 お菓子すく い、 四角推らく がき黒板 

まだの方 

デポーカードの発行で 

①会員証になる 

②引落しでお買い物できる 

配達時メモ書きまたは上記

問合せQR コード、FAX で

申し込みく ださい 

詳しく は 

店舗にて 

お問合せ 

下さい 

3/20現在

新規1148名

移籍163名



デポー越谷構想（第3次案）についての意見

支部あるいは所属団体名 ご意見・ご質問 回答

越谷いちご支部

 もし可能であれば 原材料欄にトランス脂肪酸の含有量の表示をお願いしたいです

 また近隣の無添加やオーガニックを扱っているお店の紹介を掲示していただければ幸

いです

 トランス脂肪酸は主にマーガリン、ショートニング、サラダ油などに含まれていま

す。そのため、マーガリンやショートニングが使用されている物にも入っているので、

全てに含有量の表示は難しくなります。ですが、生活クラブのマーガリンだけを指して

いるのであれば、デポーなどではトランス脂肪酸が低いマーガリンというポップなどは

作れると思います。

 については、デポーの組合員組織で情報収集及び掲示について取り組みを検討しま

しょう

越谷いちご支部

本日デポー越谷に伺いました。野菜売り場を見て感じたことを書かせていただきます。

ちょうどスタッフの方がいたので、聞きました。「この野菜は普通に農薬が使われてい

るものですか？」「生活クラブの基準は国の基準の1/10程度です」ということでし

た。 あっぱれやはればれはもっと安全性が高く化学肥料使ってないなどあるようです

が、宅配会員でもあるので常々思っていましたが農薬をどれだけ使っているのか具体的

に情報開示してほしいです。 どんな目的でなんの農薬を何回使ってるか、生産者なら

分かるはずです。 いつもちがうお店で野菜を買っていますがそこには野菜とともに農

薬使用回数も書いてあります。 国の基準の1/10、そもそも日本の基準はとてつもない

量の農薬を許可してるので不安なのです。 無農薬の野菜を極力買うようにしてるもの

の、流通量が少ないので減農薬のものも買わざるをえません。 もっと基準を厳しくし

てほしい、もっと情報を開示してほしいです。 宜しくお願いいたします。

農薬が使われているか否かの答えに対し、「生活クラブの基準は国の基準の1/10程

度」とお答えしたようで、わかりづらかったと思います。正確には残留農薬基準を国の

基準の10分の1以下として取り組んでいます。

そのため、農薬の散布数が気になるのか？残留農薬が気になるのかで、お答えは変わっ

てきます。また、農薬の種類や散布数に関しては、時期や資産者、お野菜の種類により

異なりますので、全てのお野菜にポップなどで情報をお知らせするとなると莫大な量に

なります。ですが、気になるお野菜があれば、その場ではすぐにお答えできなくても、

散布時期や農薬名、用途やどんな肥料を使用してるか？全て情報開示はできますので、

配達時でもデポーのお買い物時でも、お気軽にスタッフへお尋ねください。お調べして

お答えさせて頂きます。

越谷くわい支部

 ワークシステムが開始された後も、頻繁に他支部の支部委員の応援は必要ですか？

また、ワークシステムは報酬が出るけど、応援に入った時の報酬的なものはどうなりま

すか？

 配送組合員がデポーで購入した場合、利用高は所属支部の利用高になるのか、デポー

支部の利用になるのか教えていただきたいです。

 デポー支部に移籍した組合員が9名いましたが、今後デポー組合員が配送組合員に移

行を促すような働きかけはありますか？

 今後も月に2回程度イベント計画し、デポーの特徴を出していきたいと考えていま

す。デポー活動費の一部を、組合員活動費として計上することを支部の設立大会に提案

する予定です。ワークシステムはフロア業務(袋詰めや品出し等)の一部を切り出し作業

してもらうことで店舗運営に関わるというものです。こちらは、店舗の経費が原資とな

ります。厳密には分けづらいですが、できるだけ整理しながら支出していきます。

 引落通知書にデポー購入費と記載され、デポーの供給高には反映しますが、支部の組

合員活動費の算出とは考えを異にしています。そのため、所属支部の利用高には反映さ

れません。

 現在のところ、積極的な働きかけを考えてはいませんが、デポーに移籍した方も目的

によって配送にもどったり、デポーに加入し、配送に移籍することも多々あるのが現状

です。

草加支部

デポ―越谷構想(第3次案)を拝読して、いろいろなことがよく理解できました。デポー

を立ち上げるには大変なご苦労があったと想像します。我が家の近くにあったらどんな

に便利かと思います。越谷に行く機会はあまりありませんが、近くに行った時にはぜひ

立ち寄ります。多くの人に愛され利用されるデポーになることを心から願い、応援させ

ていただきます。ご成功心より祈っています。頑張って下さい。

ご意見ありがとうございます。

生活クラブの単なる店舗としてだけでなく、人と人とが繋がり、さらなる一歩を踏み出

すための拠点として機能させていけるよう、様々な機会を作りたいと思います。参加参

画をお待ちしております。

草加支部

現在の住所が草加市旭町で、デポー越谷からは少し距離があり、毎日通うのは難しいの

ですが、チラシが入って特売セール情報がわかれば時間をつくってお店へ行きたいと

思っておりますので、チラシを入れていただくか、ネットなどで見ることができればな

おありがたいと思います。

デポー越谷LINEへのご登録はお済でしょうか？

また、4月より2週間に一度、近隣ポスティング用のチラシを埼玉統一で作成すること

になりました。越谷ブロックの配送組合員への配布も予定しておりますので、ぜひご覧

になってください。また、毎月1回フェア品や取り扱い品を掲載したデポーカレンダー

配布も行います。

デポー越谷

「SDGｓであれば何でも良いとは限らない。」

・近頃ＳＤＧｓの取り組みで“サスティナブルな野菜”とパッケージに表示があるものが

売り場にあります。ですが、それ以上の説明は記されておらず、少し迷ってしまいま

す。迷いとは例えば、

①パックのプラスチック量を減らし、ごみ削減に協力しています。⇒賛成！買います！

②ＣＯ２削減のため｛(肥料を使わなくて済むので)or（土壌を汚染しなくて済むので)｝

LEDで育てた野菜です。⇒うーん、太陽の光をたくさん浴び、元気に室外で育った野菜

を買いたい…。

つまり何が言いたいかというと、サスティナブルな野菜(食品)を置く予定があるのであ

れば、何がサスティナブルかを消費者に伝えてほしい、それがわかる様にしてほしいと

いうことです。私たちデポーの会員は、①と②はそれぞれサスティナブルな取り組みで

すが、②であれば買わない選択肢も出てきます。なぜかというと、LEDで育てた野菜は

誰が作っても同じであり、いくらサスティナブルでも、NON-GMOだとしても、他の

スーパーで買えるからです。よろしくお願いします。

生活クラブが取り組んできたことは多岐にわたり、ご指摘の部分も大きな目的や目標に

掲げながら消費材を成⾧させてきました。

例えば、野菜も土づくりが大切であることを掲げ(アースメイド野菜)、一部を除き水耕

栽培を禁止しています。

掲示や表示への満足度は個々の認識が大きく異なるため、確認をとりながらすすめてい

きます。


